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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２０年 ８月５日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 大西委員 椎野委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員  

欠 席 委 員    

事 務 局 員 長堀主査  杉山非常勤  （欠席 若藤主査）  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１０回審議会について 

⑵公民館の基本方針づくりに係わる三者協議について 

⑶その他 

 

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画及び報告について 

 ⑵第２１回東センターまつりについて(報告)  

 ⑶事業の担当について 

 ⑷その他  

 

３ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ 第２９期小金井市公民館運営審議会第１０回審議会の報告 

⑶ 第２０期小金井市公民館企画実行委員名簿 

⑷ 小金井市公民館基本方針                      

 ⑸ 第２１回東センターまつり実施報告 

⑹ 市民講座「環境問題を考える 第２弾」実施要項                
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

 

１ 報告事項 

⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１０回審議会について 

長堀主査   ７月２５日開催。①第２０期小金井市公民館企画実行委員の選出結果

について。②各館事業の報告、東分館から男女共同参画講座「いまを見

つめる源氏物語」、成人学校｢病気にならない体づくり｣、第２１回東セ

ンターまつりを提出。③平成２０年度教育委員会点検･評価項目の調査

について。④市民がつくる自主講座の審査結果について。⑤各館事業の

計画について、東分館からは、なし。⑥公民館の基本方針を決定。すで

に２回にわたり三者協議を行ったので、公運審の責任において最終決定

とする。⑦次回日程は９月２６日(金)午後３時、本館にて。 

司  会   基本方針はこれで決定されたわけですか？  

長堀主査   そうです。 

司  会   三者協議で出された意見や要望はどうなりましたか？ 

長堀主査   配布した「基本方針」を参照してください。誤字脱字の修正等はある

ようですが、内容としてはこの通り最終決定されました。東分館の意見

は残念ながら反映されませんでした。 

吉田委員   こういう決め方では企画実行委員として素直に受け入れる気持にな

れませんね。今後のこの基本方針はどう扱われるのですか？ 

長堀主査   これに基づいて来年度の予算要求を組み立て、事業計画を策定し、ま

た各館事業の企画に際して依拠することになります。 

司  会   いずれにしても、大いに違和感を残す結果になりました。 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 平成２０年度事業について 

   ①高齢者学級｢栗の実学級｣ 

長堀主査   栗の実学級は、火曜会と木曜会の２クラスで運営しています。火曜会

は４０人、木曜会は７８人が在籍、いずれも７月で前半が終了し、９月

から後半が始まります。後半の野外研修４回分の実地踏査を行いますの

で、ご協力よろしくお願いします。日程は、９月１２日（日本文学館）、

９月２５日(清里方面)、１０月１日（富弘美術館）、１０月２２日(真鶴)

です。最初の１回は電車、あとの３回は車で行きます。 

司  会   実地踏査に同行できる方はご協力よろしくお願いします。 

   ②市民講座｢環境問題を考える｣  

杉山非常勤  ７月１１日に講師の小倉紀雄さん(東京農工大学教授)と打合せを行

い、内容、講師について助言をいただきました。８月７日に矢間秀次郎
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さん（ＡＴＴ流域研究所理事長）と打合せの予定。現在までに全５回の

日程、内容、講師すべて決まりました。市報１０月１日号で募集の予定。 

司  会   今年は講師とも事前に打合せができたので良かった。去年はテーマが

大きすぎて抽象論になってしまったが、今回は暮らしに役立つ身近な内

容なので期待したい。参加者が多いといいと思います。 

   ③成人大学「裁判員制度」 

長堀主査   日程は１１月５日から毎週水曜日の午後２時から４時、全５回です。

講師は昨年と同じ、柳川重規さん（中央大学教授）です。現在各回の内

容を講師に決めていただいているところです。 

司  会   模擬裁判についてはどうなりましたか？ 

長堀主査   八王子地裁に打診中ですが、なかなか返事がないようです。模擬裁判

ができてもできなくても日程と講師に変更はありません。 

   ④成人学校「団塊世代対象講座」 

長堀主査   そば打ち、うたごえ喫茶、音楽文化、デジタルカメラ、燻製作り、陶

芸体験（野外研修）等、内容ごとの講師を選定中です。 

⑤成人学校「小金井の今昔を知ろう｣ 

長堀主査   すでに２回終了し、残り３回、次回は９月６日です。午前中２時間ほ

ど市内を歩いてまわり、午後２時間講義を受けます。一日行動で大変疲

れますが、内容的には大変充実した講座です。 

吉田委員   皆さんとてもよく歩きます。小金井に何年も住んでいるという人か

ら、つい通り過ぎてしまうような場所も講座に参加することで知ること

ができ、よかったという声を聞きました。前回行った文化財センターは

なかなか入る機会がないでしょうが、小金井に住むなら一度は訪れる価

値があると思いました。今後が楽しみな講座です。 

長堀主査   昼休みを挟んで長時間の講座なので、参加者同士よく話をしていま

す。地域を知るとともに互いの交流にも役立っているようです。 

司  会   まだ終わっていませんが、小金井を知る上でいい企画だと思います。 

⑥成人学校「病気にならない体づくり」 

杉山非常勤  ７月３日に全３回を終了。参加者は４０人、出席率は８２％でした。

大変好評で、「またやってほしい」等の声が多く寄せられました。 

司  会   楽しい講座でした。即効性のある西洋医学と違い、時間をかけてじっ

くり治すという考え方や日々の生活の中に取り入れられるような話な

ど、参考になりました。ぜひ続編を期待したい。 

   ⑦その他の事業計画 

杉山非常勤  「わが家の手作り調味料」をテーマに全３回の実習講座を検討してい

ます。味噌、みりん、酢など考えていますが、みりん、酢については講

座で取り上げるのは難しそうだとのことです。他に何かあればご提案く

ださい。味噌については取り上げたいと思います。日程は、１月２３日
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から毎週金曜日です。 

吉田委員   めんつゆはどうですか？ 手作りの味を学べれば楽しいと思います。 

藤委員    いろいろなドレッシングやマヨネーズなども面白いと思います。 

司  会   もう少し範囲を広げて、手作りパスタなどもいいと思います。それら

を含め、講師とも相談してよく検討してください。 

長堀主査   もう一つ、１０月２９日(水)にバスを借りているので１回単発の講座

を企画したいと思います。野外研修になりますが、公民館らしいテーマ

をもった企画をしたいと思います。 

司  会   貫井南分館では「滝めぐり」「植物観察会」などをテーマに企画して

いるようです。東分館でも毎年恒例になるような企画をしたいですね。 

長堀主査   例えば、小金井市を取り巻く丘陵歩きがあります。２時間程度のコー

スを歩きながら小金井市の位置を実感し、合わせてその近隣の名所旧跡

をめぐる、というような企画です。但し、小金井市を取り巻く丘陵とい

ってもなかなか実感が湧かず、コースとしても決して面白い場所ばかり

ではないかもしれません。 

吉田委員   「むかしみち」を訪ね歩くというのも面白いと思います。バスで近く

まで行き、部分的にでも「むかしみち」を歩き、その歴史を学ぶという

企画です。毎年恒例にしてシリーズ化もできると思います。 

司  会   その方向で、適当な場所やコース、講師など検討してみてください。 

   

 ⑵ 第２１回東センターまつりについて 

長堀主査   第２１回東センターまつりは、実施報告の通り、盛況のうちに無事終

了しました。第２２回東センターまつりについては来年１月ぐらいから

動き始めることになります。 

 

⑶ 事業の担当について 

長堀主査   平成２０年度事業の担当について、それぞれ希望を募り、決定したい

と思います。栗の実学級については全員に火曜会と木曜会のどちらかを

担当していただきますが、当番制を採用しているので、受付も含め、な

るべく当番を活用するようにしたいと思います。 

 

 ⑷ その他 

杉山非常勤  男女共同参画講座「いまを見つめる源氏物語」の自主グループについ

て報告します。７月１８日より月２回、１７人でスタートしました。参

加費は一人月３０００円です。今後『月刊こうみんかん』や市報等で募

集し、参加者を増やしていく予定です。公民館としてもなるべくバック

アップし、支援していきたいと思います。 

長堀主査   次回の日程は、９月２日（火）午前１０時から正午までです。 

司  会   本日はお疲れさまでした。 

 


